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35 millions de dollars du Millenium Challenge Corporation
destinés à développer les nouvelles technologies

Fête de l'indépendance des USA :

L'ambassadeur des Etats-
Unis au Togo, Eric William
Stromayer, a fêté jeudi avec
quelques jours d'avance la
fête de l'indépendance.

Lors de son intervention,
le ministre Robert Dussey a
indiqué que dans cette
commémoration, il faut voir
moins son côté rituel que sa
valeur supra-rituelle. " Le 4
juillet 1776, quelque chose

de grandiose et de fonda-
teur s'est produit en
Amérique et c'est bien cela
que l'Amérique et son peu-
ple célèbrent encore cette
année " a-t-il déclaré 

Le chef de la diplomatie
togolaise a également fait
savoir que, ce 243e anni-
versaire nous rappelle tous
notre attachement à la
liberté. Elle signifie pour
tout un peuple, son ardent

désir d'être et de demeu-
rer libre.

Cette rencontre a été
l'occasion de rappeler les
liens étroits qui unissent les
USA et le Togo sur plu-
sieurs plans surtout dans la
lutte contre l'extrémisme. 

Robert Dussey, ministre
des affaires étrangères a
reconnu que le Togo aura
besoin plus que jamais du
soutien des Etats-Unis dans

la mise en œuvre du plan
national de développe-
ment.

Pour sa part, Eric
William Stromayer a sou-
haité que les élect ions
locales qui viennent de se
dérouler soient libres,
équitables et transparen-
tes. L'ambassadeur des
USA au Togo avait émis de
voir la tenue de ces muni-
cipales envoyer un signal
fort à tous les observa-
teurs que la démocratie
s'est implantée au Togo. 

Sur le plan économique,

Eric William Stromayer a
mentionné l'octroi au Togo
par le Millenium Challenge
Corporation (MCC) d'un
appui de 35 millions de
dollars destiné à dévelop-
per les nouvelles technolo-
gies. Il faut aussi rappeler
l'octroi de 18 millions de
dollars par l'USAid pour
lutter contre le Sida.

Les Etats Unis
d'Amérique se sont enga-
gés aux côtés du Togo
pour la prévention et le
traitement du Sida.

Alassani

Le 27 juin dernier, le prési-
dent du Niger, Mahamadou
Issoufou, a effectué une cour-
te vis ite à Lomé. Les en tre-
tiens avec  son homologue
Fau re Gnassingbé se sont
déroulés au salon d'honneu r
de l'aéroport. 

Selon les sources officiel-
les, c'est une visite d'amitié

et de travail. 
sLes échanges ont porté

sur la coopération bilatérale
et sur les questions de sécu-
rité.

Le chef de l'Etat Nigérien
accueillera à Niamey du 4
au 8 juillet prochain, le som-
met de l'UA. 

NO

Faure et Issifou ont échangé
sur la coopération bilatérale

Visite du président nigérien au Togo :

Les présidents Issifou Mahamadou (g) et Faurez Gnassingbé (dte)

Un toast porté pour le 243ème anniversaire de l’indépendance des USA
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Faure Gnassingbé et ses paires ont discuté
de la monnaie unique de l'organisation

55e session ordinaire de la CEDEAO à Abuja :

Le 29 Juin 2019, les chefs
d'Etat et de gouvernement de
la CEDEAO étaient à Abuja au
Nigéria pour la 55e session
ordinaire de leur organisation.
Le  chef  de  l'Etat Faure
Gnassingbé et sa délégation
ont pris part à cette rencontre
consacrée principalement aux
discussions sur la monnaie
unique de la CEDEAO.

Les travaux ont porté éga-
lement sur des sujets écono-
miques, sécur itaires et  socio-
politiques . Les dirigeants se
sont notamment penchés sur la
question  de la monnaie
unique de la CEDEAO ainsi
que les diverses dispositions
liées à sa mise en place.

La ren contre a été par
a illeurs l'occasion  pou r la
commission de l'organisation,
de féliciter particulièrement
le Togo pour la tenue effecti-
ve des Lég islatives du 20
décembre 2018, dans le
respect des recommandations
formulée s par l'institut ion

communautaire lors de son
dernier sommet tenu à Lomé.

La CEDEAO a également
félicité le Togo pour sa contr i-
but ion à l'opérationnalisation
de l'initiat ive d'Accra pour la
lutte contre le terrorisme. A
l'issue des travaux, le prés i-
den t n igér ien  Mahamadou
Issoufou a été élu prés ident en
exerc ice de l'Organ isat ion . 

La Commission  prés idée
par l'Ivoirien Kassi Brou s'est
félicitée de ce que le Togo ait
mis en œuvre la feuille de
route prescrite le 31 juillet
2018 aux acteurs politiques

en vue de la résolution de la
crise sociopolitique togolaise.
La CEDEAO a accordé une
mention  spéc iale au Togo
pour l'organisation des élec-
tions législatives le 20 décem-
bre 2018 et la mise en œuvre
des recommandations.

La futu re monnaie de la
zone dont il est question s 'ap-
pellera " Eco ". En revanche,
le symbole et l'iconograph ie

qui apparaîtront sur les billets
ne font pas encore l'unanimité.

Il est décidé par les diri-
geants des Etats membres de
la CEDEAO que  la future
banque centrale sera fédéra-
le. Selon les experts, " le taux
de change de l'éco sera flexi-
ble. La monnaie évoluera en
fonction d'un panier de devi-
ses ".

Nouvelle Opinion
Le Président à son arrivée à Abuja

Photo de famille

Depuis plusieurs années, le
Togo qui aspire à la démocratie
s'est toujours illustré positive-
ment par l'organisation des
élections présidentielles et légis-
latives chaque 5 ans pour élire
un président de la république
ou les représentants du peuple.
Ce qui constitue des éléments
forts pour le choix de la démo-
cratie que notre s'est donné. 

En revanche, le maillon qui
manquait à cette chaine pour
que   l'enracinement de la
démocratie soit renforcé, c'est
la tenue effective des élect ions
locales. Aujourd'hui, c'est chose
faite. Par cet acte de bravou-
re, d'engagement des autori-
tés du pays à organiser les
municipales, la démocratie à
la base devient une réalité
vivante qui prouve à suff isan-
ce que le chef de l'État Faure
Gnassingbé tient sérieusement
à la décentralisation qui
consacrera l'amélioration évi-
dente des conditions de vie
des populations togolaises .
Après 32 ans, le Togo a donc
renoué avec les élections loca-
les. Le rendez-vous prévu ce

dimanche 30 juin 2019 a été
respecté. Les enjeux restent
majeurs que les Togolais sont
sort is massivement pour élire
leurs conseillers municipaux à
qui il reviendra dans les jours
à venir de choisir en leur sein,
bien sûr, les maires et  leurs
adjoints. 

Au-delà de ce vote, il faut
souligner que le Togo vient
auss i de franchir un palier sup-
plémentaire dans sa quête
effrénée de plus de démocra-
tie et de développement. 

Le Che f de l'Etat Faure
Gnassingbé, après avo ir
exhorté ses conc itoyens à sor-
tir massivement pour ces muni-
cipales, a également voté au
lycée de Pya pour donner
l'exemple et confirmer la réus-
site de la démocratie à la
base. 

De son cô té, le Premier
Ministre Komi Sélom Klassou
était le jour du vote au CEG
ville 2 Sabakomé dans la ville
de Notsè où il a glissé son bul-
letin dans l'urne. L'acte civique
du Che f de l'Etat Faure
Gnassingbé et de son Premier
Ministre est une preuve sup-

plémentaire de l'intérêt que
les plus hautes autorités du
pays accordent à la démocra-
tie à la base. 

Vu le pluralisme politique
qui s'est exprimé et le calme
qui y a régné, l'on peut dire
sans risque de se tromper que
ces locales 2019 sont une
réussite à mettre à l'actif du
premier magistrat du pays
Faure Gnassingbé, des popu-
lations, du gouvernement et de
l'ensemble de la classe poli-
tique. 

A présent que les Togolais
ont parlé, place aux nomb-
reux défis à relever dans les

différentes communes du pays,
117 au total. 

Une nouvelle ère s'annonce
ainsi dans la gestion des com-
munes jusque-là dirigées par
des délégations spéciales dont
les  limites ne sont plus à
démontrer. D'ailleurs, les
Togolais voulaient tourner la
page de ces délégations spé-
ciales  qui, il faut l'avouer,
étaient gagnées par le syn-
drome de l'immobilisme. La
page est enfin tournée pour le
bonheur des populations qui
ont désormais des interlocu-
teurs en qui elles se reconnais-
sent. Bientôt les maires et leurs

adjoints seront installés pour le
début d'une autre ère de ges-
tion municipale. Vivement que
ceux-ci apprennent du passé
pour mieux se comporter à
présent et aborder le futur. 

Les Togolais sont plus enclins
à soutenir et  à accompagner
leurs élus locaux certes. Mais il
faudrait aussi que ces derniers
aillent vite à l'école de la
bonne gestion basée sur la
transparence et la reddition
des comptes. Beaucoup de
défis attendent sur les tables
des maires, des plus urgents
aux prioritaires en  passant
par les plus complexes. 

Les nouveaux élus doivent
chercher les réponses à tous
ces défis. Il leur faut les
moyens de leur politique à
travers de nouvelles sources
de financement, des partena-
riats avec d'autres communes
et localités. En tout cas, les
nouveaux  conse ille rs munic i-
paux sont appelés à collabo-
rer main dans la main, à inno-
ver et à imaginer surtout pour
faire bouger les lignes dans
nos communes

Tchagnao

Le Président Faure Gnassingbé glissant son bulletin dans l’urne

Elections locales :

Le Togo consolide ses acquis démocratiques
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A la suite de la réunion
de suivi du sommet Chine-
Afrique (FOCAC) qui s'est
ouverte le jeudi 27 Juin
dernier à Changsha, capita-
le de la province chinoise du
Hunan, a eu lieu la premiè-
re édition de l'Exposition
économique et commercia-
le Chine-Afrique. 

Placée sous le thème "
Coopérat ion gagnant-
gagnant pour un partena-
riat économique plus étroit
entre la Chine et l'Afrique
", cette exposition est la
plateforme de référence
de coopération écono-
mique et commerciale rele-

vant du mécanisme du
FOCAC, initiative qui figu-
re parmi les huit (08)
mesures phares annoncées
par le Président Xi Jinping
lors du Sommet du FOCAC

en septembre 2018. 
Une forte délégation

togolaise, conduite par le
Secrétaire Général de la
Présidence de la
République, M. Patrick
TEVI-BENISSAN, a pris
part à cet évènement de
trois jours. On note aussi la
présence de M. Germain
MEBA, président de la
Chambre de Commerce et
de l'Industrie du Togo, de
M. Kueku Banka Mawuena
JOHNSON, Directeur
Général du Centre
Togolais des Expositions et
Foires et de M. Nesitang
ABINA, Chargé d'Affaires
de l'Ambassade du Togo
en Chine.

Lors de cette première
édition, plus de 10.000
invités et négociants
venant notamment de 53
pays africains et des orga-
nisat ions internationales,
dont l'Organisat ion des
Nations unies pour le
développement industriel,
le Programme alimentaire
mondial et l'Organisation
mondiale du commerce
étaient également de la
partie.

Cette exposition consti-
tue un rendez-vous au
cours duquel des experts
ont partagé leurs points
de vue sur le renforcement
des échanges bilatéraux à
travers des conférences,

1ere édition de l'Exposition économique et commerciale Chine-Afrique :

Le Togo prend une part active

Le Groupe des 5 a appelé à une élection
libre, pacifique et transparente

Municipales au Togo :

Vendredi dernier dans un
communiqué conjoint rendu
public, le groupe des 5 que
sont la France, l'Allemagne,
les USA, l'UE et le Système
des Nations Unies a encou-
ragé le gouvernement togo-
lais à tout mettre en œuvre
pour favoriser un scrutin
libre, pacifique et transpa-
rent. 

On retiendra dans ce
communiqué, la détermi-
nation du groupe des 5 qui
ont noté avec intérêt la
détermination des autori-
tés togolaises à organiser
ces locales qui se sont
tenues hier dimanche 30
juin 2019. 

Pour le groupe des 5, la
tenue d'élections municipa-

les au Togo marque une
étape importante dans le
renforcement de la démo-
cratie locale et la promo-
tion du développement à
la base au Togo. 

Cette étape ultime
marque la réussite de la
politique de décentralisa-
tion menée par le gouver-
nement et soutenue active-
ment par l'Allemagne, la
France et l'Union euro-
péenne. 

Dans le cadre de ces
élections, des milliers de
bureaux de vote répartis
sur l'ensemble du territoire
étaient ouverts de 7h à
16h.

3.423.099 électeurs
inscrits sur les listes ont pu
choisir parmi plus de

11.000 candidats issus de
partis ou de listes indépen-
dantes, 1.527 postes de
conseillers qui sont à pour-
voir pour 117 communes.

Ce scrutin local a suscité
une mobilisation inatten-
due de la part des forma-
tions politiques. 

Lynda Dalikou

séminaires, forums et
salons sur les thèmes tels
que l'agriculture, le com-
merce, l'investissement et
la construction d'infras-
tructures.

A l'ins tar des autres
pays africains, le Togo a
ouvert un pavillon dans le
centre d'exposition de
plus de 40.000 m² dédié
aux pavillons nationaux et
des zones d'exposit ion
pour les entreprises.

Dans le stand du Togo
sont exposés les produits "
Made in Togo " des entre-
prises tel les que
Champiso, Choco Togo et
des objets d'art. 

Cette exposition a per-
mis à la délégation togo-
laise de saisir les opportu-
nités offertes pour renfor-
cer les relations écono-
miques et commerciales
entre le Togo et la Chine.

Junior

Une vue de l’ExpoPhoto de famille de la délégation togolaise 

Un stand
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Dans le cadre des élec-
tions locales qui se sont
déroulées hier au Togo dans
le calme et la sérénité, le
Vice-président du parti
Union pour la République
(UNIR) le militant Atcha
Dédji, était dans les localités
de la région Centrale pour

apporter son soutien et
appui aux candidats inscrits
sur la UNIR.

Le natif de Tchamba a
pu sillonner plusieurs villa-
ges de sa localité pour
soutenir les candidats de
son parti. Atcha Dédji et sa

délégation étaient à
Dantcho, Koumoni,
Dédjiwa, Limamwa,
Adjeidè. Ainsi, les candi-
dats du grand parti Unir
en lice pour les élections
municipales à Tchamba ont
reçu un soutien de taille.
Rappelons que le ministre

Yaya Sani était aux côtés
du vice-président Atcha

Dedji.
Tchagnao

Atcha Dédji Affoh (g) et le ministre Yaya Sani (dte)

Locales 2019 au Togo :

Atcha Dédji apporte son soutien
aux candidats UNIR de Tchamba 

Les élections locales du 30
juin dernier ont suscité beau-
coup d'engouement des popu-
lations togolaises qui n'ont pas
voulu  rater cet évènement
histor ique. On ne le d ira
jamais assez ; c'est la premiè-
re fois après 32 ans que le
Togo organise les municipales.
Les dernières élections pour le
compte des communes remon-
tent à 1987. 

Dans toutes les localités,
les cadres UNIR et les pre-
miers responsables du pays
ont donné un bon exemple
en accomplissant leur devoir

civique. Alors que le Chef de
l'Etat Faure Gnassingbé était
au lycée Maman N'danida
de Pya où il a voté après
avoir lancé un appel pres-

sant aux Togolais de se ren-
dre aux urnes, le PM Klassou
de son côté a glissé son bul-
letin de vote dans un bureau
dans la ville de Notsè. 

Même son de cloche pour
d'autres personnalités du
pays qui n'ont pas voulu
déroger à la règle.

Dans le Moyen-Mono, l'ho-
norable Victor James Sossou,
consul honoraire de la
Slovaquie au Togo et PDG
de MINS Group, cadre UNIR
de la localité a voté à
Tohoun à l'EPP colline.

Après avoir accompli cet
acte civique, James Sossou a
salué les membres du
bureau, le personnel de la
CENI et les délégués pré-
sents sur place. Il en est de
même pour l'honorable

Djossou Sémondji cadre
UNIR de la même localité qui
également s'est rendu à
Lonmey dans son canton où il
a pu voter dans la sérénité. 

Ces deux personnalités du
Moyen-Mono ont ainsi donné
l'exemple par cet acte pour
confirmer l'importance que
revêtent ces élections dans la
poursuite de l'enracinement
de la démocratie à la base.
Dans cette localité comme
partout ailleurs, les électeurs
ont voté dans le calme et la
discipline.

Tchagnao

Locales dans le Moyen-Mono :

James Sossou a voté pour donner l'exemple

Victor James Sossou glissant son bulletin dans l’urne

Le 30 juin 2019 restera une
date historique pour le Togo
qui depuis 32 ans n'a plus
organisé les élections locales.
Aujourd'hui, c'est chose faite.
Nombreux sont les popula-
tion s qui ont sac rifié leur
temps pour  aller accomplir
leur devoir civique en portant
le choix sur le candidat de
leur préférence et qui aspire à
un développement communal.
C'était un choix libre qui
parachève un long processus
de  décentralisation  mené
avec rigueur par les premières
au tor ités  du  pays et qui
marque des signaux forts dans
l'enracinement de la démo-
cratie au Togo. 

De par ces élections, les
délégations spéciales que les
Togolais ont l'habitude de
voir, seront remplacées par
des conseillers municipaux
qui à leur tour choisiront un
seul maire au niveau de
chaque commune du pays.

Pour marquer ce passage de
témoin, l'Union des
Communes du Togo vient de
matérialiser la construction
imminente de son siège à
Adidogomé. 

C'était à l'occasion de la
cérémonie de pose de la

première pierre tenue le
samedi 29 juin dernier en
présence du Président de
l'UCT, le Contre-amiral Kodjo
ADEGNON et de plusieurs
présidents de délégations
spéciales dont celui d'Agoè-
Nyivé et du Golfe Kossi
ABOKA.

La matérialisation de ce
siège par l'UCT a pour
objectif de contribuer à
instaurer la culture de l'ex-
cellence et le développe-
ment de l'esprit associatif au
sein des communes et
régions. C'est un acte, il faut
le signaler, qui matérialise la
continuité du travail accompli
par l'ensemble des membres
de l'Union des Communes du

Togo (UCT). 
Parlant de ces travaux,

au-delà de cet édifice immi-
nent qui marquera à tout
jamais le passage des délé-
gués spéciaux à la tête des
communes togolaises, l'UCT a
eu à réaliser des infrastructu-
res de bases aux populations
dans les différentes régions
du Togo que ce soit du nord
au sud de l'est à l'ouest. 

Vu ces travaux de titan qui
ont été réalisés par ces der-
niers dans le but de satisfai-
re les besoins quotidiens des
populations respectives, mal-
gré certaines difficultés qu'ils
ont eu à rencontrer sur le ter-
rain, il urge que les élus

Dans la continuité des chantiers de développement à la base :

L'UCT pose la 1ère pierre de 
construction d'un siège à Adidogomé

Les membres de l’UCT lors de la pose de la première pierre 

Suite à la page 7
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Le manda t soc ial du
Président de la République
Faure Gnassingbé ne cesse de
se concrétiser davantage avec
des séries de lancements et
inauguration s des éd ifices
socio-économiques. Après l'i-
nauguration de l'institut d'a-
quaculture IFAD, c'est autour
du  marché préfectora l
d'Elavagnon qui fait la fierté
des populations de la préfec-
ture de l'Est-Mono. Fruit de
l'accompagnement de
l'Agence Nationale  d'Appui
au Développement à la Base
(ANADEB), ce nouveau mar-
ché moderne se situe dans le
cadre de la mise en œuvre du
Programme d'Urgence  de
D é v e l o p p e m e n t
Communautaire (PUDC).

Au grand bonheur des
populations bénéficiaires, ce
marché qui a été inauguré
par le Chef de l'Etat en per-
sonne, limitera certains
dégâts qui sont causés par
l'écoulement des vielles toitu-
res et qui ralentissent l'activi-
té économique des popula-
tions d'Elavagnon. 

Ce geste de l'ANADEB,
dénote une fois encore de la
volonté manifeste du
Président de la République
Faure Essozimna Gnassingbé
de faire du développement
à la base les grandes lignes
de son mandat social. D'un
coût total de 450 millions de
francs CFA, la construction de
ce marché moderne entière-
ment financée par le PUDC a
pour objectif d'améliorer de
façon significative, les condi-
tions de vie des populations
vivant dans les zones peu ou
mal desservies par les infras-
tructures et services sociaux
et économiques de base.

C'est des infrastructures qui
selon Aliou Dia Représentant
Résidant du PNUD au Togo,
faciliteront l'impact sur le
renforcement des fondamen-
taux sociaux, base cardinale
de la création de richesse
pour une croissance écono-
mique durable. 

Pour la Ministre du déve-
loppement à la base, de l'ar-
tisanat et de la jeunesse,
Victoire TOMEGAH DOGBE,
ce marché constitue l'un des
programmes du gouverne-
ment qui contribuent à créer
au sein des populations, les
conditions favorables à la
consolidation du développe-

ment social et au retirement
des mécanismes d'inclusion,
tels exprimés dans le Plan
National de Développement
(PND) en son axe 3, et ce, en
lien avec la politique du gou-
vernement pour l'atteinte des
Objectifs de Développement
Durable (ODD), en vue de la
réduction des inégalités. 

Quant à Mazalo Katanga,
Directrice générale de
l'ANADEB, la mise en place
de cette infrastructure mar-
chande vient contribuer à
l'amélioration du cadre de
travail des commerçants et
va pallier au problème
d'exiguïté ainsi que d'occu-

pation anarchique des espa-
ces. 

Notons que ce nouveau
marché moderne est doté de
huit hangars de type préfec-
toral, d'un bloc de 10 bou-
tiques, d'un bloc administra-
tif, d'une boucherie, de deux
abris bétail, d'un abri
volaille, de deux blocs de
latrines, de quatre magasins
de stockage, d'un forage
photovoltaïque avec super-
structure, d'un dépotoir inter-
médiaire et d'une (01) clôtu-
re de façade avec un sol
entièrement dallé avec des
allés de circulation.

La Rédaction   

Une action sociale qui concrétise l'axe 3 du PND

Coupure du ruban inaugural Une vue du marché moderne d’Elavagnon

Inauguration du marché moderne d'Elavagnon :

Forum Togo-UE: 

Retour sur les temps forts  
Le premier  Fo rum

Economique Togo-Union euro-
péenne  qu i s'est tenu les 13 et
14 juin dernier à Lomé et qui
a vu la présence de Plus de
1000 participants, a été un
rendez-vous  inédit qui s'inscrit
dans la droite ligne du nou-
veau paradigme de l'action
ex tér ieure de l'Union
Européenne. Co-organisée par
le gouvernement togolais et la
Commission de l'Union euro-
péenne, ce forum qui a été un
véritable coup de maître, per-
mettra dans un  futur proche,
de  fac iliter la mobilisation
d'investissements privés pour
la création d'une croissance
forte et de l'emploi dans le
pays. Une de s vis ions du Plan
National de Développement
(PND) 2018-2022 qui a été
lancée le 04 mars dernier par
le Che f  de  l'E tat Fau re
Gnassingbé. 

A travers ce premier forum

dont le bilan a été au-delà
des attentes, notre rédaction
revient une fois encore sur les
temps forts, les perspectives
ainsi que le satisfécit des
organisateurs et de la délé-
gation de l'Union
Européenne sur ce forum qui
donne un nouvel élan au
Togo.

Placé sous le thème : "
Bâtir des relations écono-
miques durables et pérennes
entre l'Union européenne et
le Togo ", ce premier Forum
économique Togo-UE a per-
mis aux hommes d'affaires et
des investisseurs Africains et
Européens de découvrir les
opportunités d'affaires et
d'investisseurs à travers le
Plan National de
Développement. C'est un
pari gagné pour les organi-
sateurs et l'ensemble des
Togolais qui ont fait de ce
forum une véritable réussite.
De par son objectif qui est

celui de promouvoir le Togo
comme une destination  sûre,
fiable, vitale et sécurisée
pour l'investissement, à la
fois auprès des entrepre-
neurs locaux comme ceux de
l'étranger, les donateurs, les
fonds d'investissements, les
promesses de ce Forum ont
été au-delà des attentes
pour les organisateurs et les
participants. 

Les autorités togolaises et
les émissaires de l'Union
Européenne se disent satis-
faits des résultats. 

Nombre de participation 
En termes de participa-

tion, il faut dire qu'au
départ, le Comité d'organi-
sation a fixé le nombre de
participants à ce Forum à
400 dont 150 entrepreneurs
locaux et 150 de l'UE avec
100 autres Cadres. Mais à
la grande surprise, ils se sont
retrouvés avec 1250 partici-
pants à l'ouverture du Forum. 

Le financement du PND,
un acquis

A ce niveau, le comité
d'organisation s'est attelé sur
une centaine de projets ban-
cables avec un investissement
à hauteur de 500.000.000
de dollars américains en
dehors des projets phares du
PND. Mais à la grande sur-
prise du comité, 400 projets
ont été soumis dont 141 ont
été validés. Et durant les
deux jours des travaux, 1,3
milliards d'euros, soit 852
milliards de FCFA ont été

mobilisés pour le finance-
ment de ces projets.
S'agissant des projets phares
du PND gérés par le Comité
d'Organisation, l'enveloppe
derrière est de 6,3 milliards
d'Euros.

Les perspectives
Au cœur des discussions, il

avait été question des nom-
breuses réformes écono-
miques engagées ces derniè-
res années et surtout les
opportunités et les mécanis-
mes disponibles pour amélio-

Le PM Klassou à l’ouverture du FETU

Suite à la page 7
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Forum Togo-UE:

Retour sur les temps forts  
rer le climat des affaires et
apporter de la valeur ajou-
tée aux produits exportés.
En clair, il s'agissait de rend-
re effectif le projet de corri-
dor et la réalisation des
infrastructures.

A travers des débats qui
ont été animés par d'émi-
nentes personnalités comme
Aliko Dangoté, Mario
Pezzini, Dominique Strauss-
Kahn, Carlos Lopez, Etienne
Giros et Ade Ayeyemi, il res-
sort des propositions perti-
nentes pour créer des condi-
tions d'investissements dans
des secteurs porteurs en vue
de l'accélération de la crois-
sance et le développement
social avec l'implication des
institutions bancaires et
financières. 

Notons qu'au-delà d'une
perspective de 852 milliards
de francs CFA pour 140 pro-
jets bancables, ce forum a
été sanctionné par la signa-
ture de la lettre d'adhésion
du Togo au Centre de déve-
loppement de l'OCDE, le
lancement de la Chambre
de commerce européenne au
Togo, et la signature du

Mémorandum d'entente
entre les Chambres de com-
merce et d'industrie du Togo
et de l'Union européenne. 

Satisfécit des organisa-
teurs et de la délégation de
l'Union Européenne

A travers ce forum qui a
été une véritable réussite, le
ministre en charge du com-
merce, de l'industrie, du
développement du secteur
privé et de la promotion de
la consommation locale
Kodjo Adédzé qui fait par-
tie de l'organisation se dit
fier des efforts fournis par le
gouvernement pour la réussi-
te de ce forum premier du
genre au Togo. 

Selon lui, ce Forum a ren-
forcé la visibilité et la crédi-

bilité du Togo comme la des-
tination d'investissement et
d'affaire dans la sous-région
ouest africaine. Il a saisi l'oc-
casion pour remercier la
Délégation de l'Union euro-
péenne qui a aidé le Comité
à mettre en place un système
numérique facilitant la
demande de " B&B ".

Du côté de Germain
Meba Président de la
Chambre de Commerce et
de l'Industrie du Togo (CCIT)
c'est également les mêmes
sentiments de joie. Pour lui,
ce forum confirme les
Partenariats Gagnant-
gagnant entre les entrepri-
ses togolaises et celles de
l'UE  et ceci dans tous les sec-
teurs économiques du pays. 

De par le succès auxquel

La table d’honneur lors de la conférence de presse bilan du FETU

Suite de la page 6

Dans la continuité des chantiers
de développement à la base :

L'UCT pose la première pierre de 
construction d'un siège à Adidogomé

locaux qui vont prendre la
relève puissent continuer
dans le même sens que ces
délégués spéciaux, ceci pour
le bien-être de la popula-
tion.  

Signalons que cette pose
de première pierre est la
dernière note sur laquelle
les délégués spéciaux ren-

dent le tablier à leurs succes-
seurs les conseillers munici-
paux qui seront bientôt
connus et qui proviendront
de différents partis poli-
tiques ou regroupements de
partis. Rappelons que l'UCT
a été créé le 31 Mai 1996
par la loi 1901. 

Elom

ils sont parvenus, il n'a pas
manqué de solliciter que l'a-
près Forum soit construit de
manière à capitaliser sur les
excédents des résultats
obtenus. 

Au niveau de l'UE Bruno
Hanses qui est chargé des
affaires de la délégation de
l'Union Européenne n'a pas
hésité à qualifier ce Forum
d'un évènement historique. 

Il faut avouer que non seu-
lement le Forum a connu un
nombre important de parti-
cipants, une très grande
qualité des intervenants et

plusieurs centaines de réuni-
ons d'affaires mais surtout
des rencontres d'hommes
d'affaires ont marqué cet
évènement. 

Il a profité de la circons-
tance pour inviter tous les
investisseurs européens à
saisir cette occasion unique
pour diversifier leur porte-
feuille d'investissement et
élargir leur couverture géo-
graphique pour un partena-
riat gagnant-gagnant entre
l'Union européenne et le
Togo.

Elom

Suite de la page 5

Infrastructures de base:

Les cadres de la préfecture de Tchamba
ont visité le CMS de Koussountou

Dans le cadre des élections
municipales tenue s hier 30
juin 2019, une délégation des
cadres de la préfecture de
Tchamba avec à leur tête, le
Vice-prés ident UNIR de la
région  centra le, le militan t
Atcha Dédji Affoh a visité le
nouveau Cen tre Médico-
Social de Koussountou. Cette
infrastructure de base a été

réalisée dans le cadre du
Prog ramme d'Urgence  de
D é v e l o p p e m e n t
Communautaire (PUDC).

Ce nouveau centre per-
mettra la garantie des soins
de qualité aux populations
de Koussountou et de ses
environs. La réalisation d'une

telle infrastructure sanitaire
entrant dans le cadre du
PUDC est à mettre à l'actif
du mandat social de Faure
Gnassingbé qui a mis dans

ses priorités l'amélioration
des conditions de vie des
populations les plus déshéri-
tées. 

Tchagnao

Atcha Déji Affoh (g) et Dama Dra mani (dt) lors de l’inauguration du CMS de Koussountou

Visite du CMS de Koussountou

Le nouveau CMS de Koussountou
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